

Conseil d'école – Vendredi 26 juin 2020

1. Bilan de l'année scolaire 2019-2020

1.1. Troisième trimestre :

Organisation durant le confinement :

- Mars-avril : Continuité pédagogique en distanciel pour toutes les classes
- Mai : reprise progressive à l'école, accueil des 47 enfants « prioritaires » ; groupes de 10 élèves en maternelle (GS) et entre 10 et 13 selon les demandes et la taille des classes ; pas d'accueil de PS et MS (sauf prioritaires) ; une enseignante absente et non remplacée : ce qui a impliqué une réorganisation afin d'accueillir ses élèves de GS et CP (Remplacement par Mme Blanc, pour les CP, les GS étant inclus dans la classe de Mme Michon). M. Dahan, l'enseignant titulaire remplaçant a pris la classe de Mme Lopez a plusieurs reprises le lundi et le mardi.
- Juin : accueil de 92 élèves dont 52 élèves prioritaires ; groupes de 10 à 13 élèves ; absence d'une puis de 2 enseignantes ; accueil des GS-CP par Mme Blanc, puis par des remplaçants (M. Batista (2 jours) et M. Dahan : tous les jours à partir du 15 juin et jusqu'à la fin de l'année.
A partir du 22 juin : retour de tous élèves volontaires. 35 élèves ne sont pas revenus sur 284. (Environ 12 %). Les absences ont été répertoriées mais ne seront pas sanctionnées cette année.
- Nous souhaitons remercier la Mairie avec laquelle les échanges ont été constructifs et nous ont permis une organisation très satisfaisante ; les produits mis à disposition, le nettoyage et la désinfection des locaux, ont été réalisés avec sérieux. Le sens de circulation, le balisage, et l'espace prévu pour les parents à l'entrée de la cour de l'élémentaire ont été très utiles. Les parents d'élèves sont également très satisfaits de l'organisation.
- Nous envisageons de garder cette organisation pour l'an prochain, car cela fonctionne bien et est plus sécurisant. Cela évite le goulot d'étranglement devant le portail. La Mairie propose de consulter la commission scolaire pendant les vacances, afin d'installer un système fixe, de remplacer les barrières actuelles et supprimer la rubalise.
- M. Brunet prend la parole pour indiquer que l'organisation pendant le confinement, puis le déconfinement ont été compliqués à mettre en place car les directives et les informations parvenaient au compte-gouttes qu'il s'agisse de l'éducation nationale, ou des préfets. Il a fallu agir dans l'urgence et faire au mieux.

1.2. Evaluations et bilans :

Les LSU (Livrets Scolaires Uniques) ont été remplis en fonction des compétences travaillées, les évaluations, si elles ont été faites ne sont pas prises en compte, nous avons indiqué que les notions étudiées étaient en cours d'acquisition pour tous. La rentrée permettra une remise à niveau. Des évaluations seront prévues (au niveau national).

Notons que durant le confinement, la majorité des parents a réussi à faire travailler les enfants et le suivi a été positif. La plupart se sont montrés très investis.

La Mairie demande quel a été le taux de décrochage. Seuls deux ou trois élèves par classe en élémentaire, et un peu moins en maternelle.

Cette année, en accord avec les parents, nous avons demandé deux maintiens qui ont été refusés eu égard à la crise sanitaire. L'Inspectrice de l'Education nationale et la Directrice académique ont estimé que le contexte pédagogique particulier n'avait pas permis de donner toutes leurs chances aux élèves.

1.3. Départ des CM2 :

Mardi 30 juin : les élèves de CM2 sont invités à la salle des fêtes à 16h30, pour la remise de dictionnaires par la Mairie et la remise d'une enveloppe avec des entrées gratuites (piscine, accrobranche...) par le Sou des Ecole.

Inscriptions au collège : elles ont eu lieu le 19 juin. Il n'y a pas eu de visite cette année, étant donné le contexte sanitaire, mais une visite virtuelle. Une réunion a lieu au collège jeudi 2 juillet entre la direction du collège et la directrice de l'école (remise des dossiers des élèves).

Monsieur Brunet propose que l'an prochain les CM2 aillent visiter l'Assemblée nationale, comme cela a été fait l'an dernier, afin de responsabiliser les élèves et leur donner le sens civique. Les enseignantes seraient partantes car cette expérience a été très positive.

2. Rentrée 2020 :

2.1. Effectifs à la rentrée :

Total à ce jour : Départ de 34 élèves de CM2 ; 10 radiations → 241 passages (pas de maintiens en raison des circonstances particulières de suivi pédagogique dues à la crise sanitaire) + 54 = 295

PS : 37 – MS : 35 - GS : 39 – CP : 29 - CE1 : 42 - CE2 : 38 - CM1 : 38 - CM2 : 37.

Moyenne par classe : 26.7

Cette année, l'ouverture d'une 11^{ème} classe a été décidée. Elle sera installée dans le bâtiment des Maternelle car il s'agit d'une classe de grande section.

2.2. Enseignants : les 11 enseignants titulaires resteront dans l'école l'an prochain.

Pour la 11^{ème} classe, Monsieur Fichaux, qui était dans l'école en 2015-2016, est le maître qui a été nommé cette année à titre définitif à l'école.

D'autres enseignants seront prochainement nommés sur les compléments de poste de Mmes Carrel, Michon, Guérin.

Les répartitions des élèves dans les classes seront affichées le 31 août, le jour de la pré-rentrée des enseignants. La rentrée pour les élèves sera le mardi 1^{er} septembre. Comme chaque année, nous avons essayé de trouver une organisation permettant une répartition équilibrée, dans la mesure du possible, qu'il s'agisse des niveaux, du nombre de filles et de garçons...

L'organisation prévue à ce jour risque d'être modifiée car nous avons encore des inscriptions et risquons d'en avoir dans le courant de l'été.

A ce jour, voici les répartitions prévues :

2 classes de PS/MS ; 1 classe de MS/GS ; 1 classe de GS ; 1 classe de CP ; 1 classe de CP/CE1 ; 2 classes de CE1/CE2 ; 1 classe de CE2/CM1 ; 1 classe de CM1/CM2 et 1 classe de CM2.

2.3. Nouveaux inscrits : Pour les élèves de petite section et les élèves des autres niveaux, une visite de l'école est prévue mardi 30 juin à partir de 18 heures (Mise en place d'un sens de circulation) en maternelle, où les élèves et leurs parents seront accueillis par Mme Poncin et Mme Lopez, et par Mme Pillie en élémentaire.

2.4. Fournitures scolaires de rentrée :

Listes des fournitures demandées aux parents pour la rentrée : Elles seront harmonisées entre les enseignants d'un même niveau et seront prochainement disponibles sur le site de l'école, et distribuées aux élèves en fin d'année.

Pour les élèves d'élémentaire, les agendas commandés auprès de l'OCCE, seront fournis à tous les élèves.

Budget mairie pour l'année 2020-2021 : quel sera le budget alloué par enfant, sachant que l'effectif est en hausse et que la consommation de papiers, de consommables et de fournitures collectives augmentent aussi. Habituellement, nous prélevons 11 euros par enfant pour les dépenses collectives. Il faudra peut-être augmenter cette quote-part.

Réponse de la Mairie : le budget alloué sera le même que les années précédentes.

Matériel informatique :

- La mairie nous a promis qu'elle prévoirait des TBI ou vidéoprojecteurs dans les classes qui ne sont pas équipées. Peut-on savoir si ce matériel a été commandé, et si oui, quel matériel a été prévu. Nous aimerions savoir aussi si les classes seront équipées pour la rentrée. Le délai est trop court pour garantir la mise en place à la rentrée car il faut les commander et avec les vacances, les livraisons sont souvent ralenties. Ce sera plutôt fait pour la Toussaint.
- Connexion internet : nous avons signalé différents problèmes de connexion et de wifi tant dans le nouveau bâtiment que dans les autres. Impossible d'utiliser une dizaine d'ordinateur à la fois... Le PC du bureau de direction (en wifi) est très lent; la prise ethernet ne semble pas fonctionner (l'autre est utilisée pour le visiophone). Il faudrait vérifier le fonctionnement.
- La maintenance informatique par Micronov sera effectuée vendredi 3 juillet.

- M. Ravatel, de l'entreprise Aintranet a établi un devis, pour résoudre les problèmes. Nous aimerions connaître ce qui a été décidé. Réponse de la Mairie : en ce qui concerne les RGPD, il faudra revoir l'installation mairie et école. Chaque utilisateur aura un code personnel.

2.5. 11^{ème} classe :

- Elle sera installée dans le bâtiment des classes maternelles
- Nous avons déjà 16 bureaux (jaunes avec tiroirs au lieu de casiers) et 14 chaises (prise dans la classe actuelle de GS/CP; il faudra compléter le mobilier par 14 bureaux et 16 chaises (voir ce qui avait été commandé en juin 2019)
- Pour l'équipement de cette classe, les enseignantes de maternelle ont établi une liste de meubles nécessaires (2 bancs, bureau de l'enseignant, une table ovale pour travaux de groupes, 1 meuble de rangement...)
- Il faudra par ailleurs commander 14 chaises pour la classe de Mme Guérin (chaises de cycle 2)

3. Questions/remarques des parents d'élèves :

3.1. MAIRIE

- Pas d'information concernant la cantine pour les PS en septembre 2020, ni sur l'ouverture de la 11^{ème} classe. Serait-il possible de faire une communication officielle ?

Mme Chollet : Au moment de l'inscription, il n'y a plus la mention dans le règlement intérieur, et il leur est demandé si l'enfant mangera à la cantine.

M. Le Maire : C'est acté. Il y a peut-être eu un manque de communication, on n'a pas voulu l'annoncer trop tôt. On pourra mettre l'information sur le site, l'application de la mairie.

- Mode de fonctionnement de garderie pour l'année prochaine, ne faut-il pas séparer les maternelles et primaires car il y a un grand nombre d'élèves ?

Mme Chollet : c'est déjà mis en place cette année et cela se poursuivra l'année prochaine.

- Remerciements pour avoir maintenu les repas chauds à la cantine et le périscolaire ainsi que la distribution des masques. Certains parents regrettent qu'il n'y ait pas eu le transport scolaire durant le confinement

- Toujours des remarques concernant le personnel qui fume en dehors des pauses et dans l'enceinte de l'école et le manque de politesse de certaines.

Mme Chollet : j'ai rencontré le personnel, les rappels ont été faits.

- Les maternelles doivent traverser seuls la cour jusqu'à leurs classes, certains parents s'inquiètent, des enfants n'arrivent pas à ouvrir la porte, pourquoi personne ne les accompagne jusqu'aux classes.

Mme Chollet : les portes étaient ouvertes. Mme Poncin confirme que c'est elle qui les ouvrait.

Selon les enseignants, cela s'est produit 2 fois seulement. La porte d'entrée est lourde et un peu difficile à ouvrir, mais il y a toujours eu des adultes à l'entrée des bâtiments, et à l'entrée de la cour.

Monsieur Brunet souhaite indiquer que le week-end, des enfants passent par-dessus le portail, l'un d'eux peut ainsi appuyer sur le bouton qui déverrouille le portail, et ils jouent sur la structure des maternelles. Il faudra voir comment éviter cela.

3.2. ECOLE

- Les parents félicitent les enseignants pour leur investissement et leur travail pendant le confinement, beaucoup de communication avec les enfants, bonne continuité pédagogique.

- Certains parents ont remarqué des différences concernant la sortie des élèves (attendre devant le portail ou obligé de rentrer dans la cour) et des élèves de maternelle qui sortent seuls pour rejoindre les parents ou nounous.

Pour les élèves d'élémentaire : les conditions prévues sont les mêmes pour tous. Pour les élèves de CP, nous vérifions que les parents sont bien là, mais certains parents ne font pas l'effort de s'approcher, et nous devons leur envoyer leur enfant.

Pour la maternelle : Les élèves sont accompagnés jusqu'au portail. Lorsqu'ils sont envoyés retrouver leurs parents les adultes de l'école vérifient que tout se passe bien.

- Pour les PS qui vont rentrer en septembre, va-t-il y avoir la réunion d'information et la visite de la classe pour les enfants, comme habituellement. Comme cela a été indiqué plus haut, une visite a été organisée. Pour répondre à la demande de certains parents, nous n'avons pas voulu faire une visite virtuelle car les enfants de maternelle n'auraient pas réussi à se projeter.

- Maintenant que la 11^{ème} classe est ouverte, qu'en est-il de la classe ULIS ?

Il n'y aura pas de classe ULIS à Château-Gaillard pour 2020-2021. La section ULIS sera ouverte à l'école Jules Ferry, à Ambérieu-en-Bugey.

Monsieur le Maire indique qu'il n'était pas seul à prendre la décision et que cela engageait des frais supplémentaires. D'autre part, ils étaient en attente d'informations. Il y a très peu d'enfants de Château-Gaillard concernés.

La parole est donnée à Mme Licopoli, présidente du sou des écoles. Beaucoup de manifestations prévues n'ont pas pu avoir lieu. Si le bureau reste pour l'an prochain, l'engouement sera le même et les membres du bureau feront le maximum pour concrétiser ce qui était prévu.

Concernant le cycle athlétisme qui était prévu et pour lequel nous avons eu la validation de l'Inspection nationale, pourra-t-on le prévoir pour le premier trimestre.

Mme Licopoli espère que cela sera possible, elle verra cela avec l'équipe et avec la trésorière.

Questions diverses / remarques :

Monsieur Kong, parent d'élèves, remercie une nouvelle fois l'équipe éducative.

Pour terminer, les enseignants souhaitent remercier les parents d'élèves élus, les parents du Sou des écoles, qui ont souhaité s'investir pour contribuer à la bonne marche de l'école et dans l'intérêt des enfants. Nous espérons les retrouver l'an prochain, pour concrétiser les projets que nous avons dû abandonner du fait de la crise sanitaire.

Séance levée à 18h45.

Bonne fin d'année à tous ! Nous vous souhaitons de très heureuses vacances !

Mmes Carrel et Lopez